

Gesundheits- und Sozialdepartement

Bahnhofstrasse 15
6002 Luzern
Telefon +41 41 228 60 84
gesundheit.soziales@lu.ch
www.lu.ch

per E-Mail

ehealth@bag.admin.ch
gever@bag.admin.ch

Luzern, 26. September 2023

Protokoll-Nr.: 991

Revision des Bundesgesetzes über das elektronische Patientendossier: Umfassende Revision

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 28. Juni 2023 haben Sie die Kantonsregierungen in eingangs erwähnter Angelegenheit zur Stellungnahme eingeladen.

Im Namen und Auftrag des Regierungsrates teile ich Ihnen mit, dass der Kanton weitgehend mit den in dieser Revision vorgesehen Stossrichtungen einverstanden ist. Gleichzeitig stellen wir aber fest, dass der bisherige dezentrale Weg sich nicht bewährt hat. Es braucht eine Neuorganisation der Zuständigkeiten. Das EPD soll deshalb neu zentral und einheitlich gesteuert werden. Die acht zertifizierten EPD-Anbieter sollen sich zu einer einzigen Betreiberorganisation zusammenschliessen.

Gemäss Erläuterungen werden die jährlichen Betriebskosten voraussichtlich um ein Vielfaches höher sein, als die Entwicklungskosten. Die Kostenaufteilung zwischen Bund und Kantonen dürfte also äusserst ungleich zulasten der Kantone ausfallen, die Systemregulierung hingegen primär auf Bundesebene erfolgen. Deshalb ist der Kanton Luzern klar der Ansicht, dass auch der Betrieb ausschliesslich vom Bund finanziert werden soll.

In unserer detaillierten Stellungnahme orientieren wir uns massgeblich an der Stellungnahme der Schweizerischen Gesundheitsdirektorenkonferenz (GDK). Rückmeldungen zu einzelnen Bestimmungen entnehmen Sie dem Antwortformular.

Ich danke Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse



Dr. iur. Michaela Tschuor
Regierungsrätin

Beilage:

- Antwortformular